

René :

=====



Mesdames, Messieurs, mes chers camarades anciens combattants et médaillés Militaires, c'est avec une infinie tristesse que je viens exprimer en votre nom un solennel et fraternel adieu à notre ami René, DEVIN, qui vient de nous quitter.

René, était un homme debout, vivant et riche en exemple. Par une discrète révérence le 17 Mars 2018 à son domicile, il nous a quittés, laissant en filigrane dans nos mémoires, l'élégance absolue de sa silhouette, de sa pensée et de son attitude.

Après avoir quitté la Gendarmerie, il est devenu durant un mandat, Maire de la Commune de WIMY, qui lui rend hommage ce jour.

Je ne reviendrai pas en détail sur son parcours professionnel en Gendarmerie qui fut riche en compétence et dans bien des domaines et qui lui a valu plusieurs décorations comme la MEDAILLE MILITAIRE – L'ORDRE NATIONAL DU MERITE ainsi que la Médaille d'Honneur du COURAGE et du DEVOUEMENT.

Ancien combattant, je m'attarderai ce jour sur l'homme qu'était René DEVIN au sein du monde Patriotique.

Vice- Président durant les années 1986 à 2001, puis Président de 2001 à 2010 de la 492^e Section des Médaillés Militaires d'HIRSON, il était, jusqu'au jour de sa disparition, Président Honoraire de cette Section. Titulaire de la Médaille d'OR de la Société Nationale d'Entraide des Médaillés Militaires, il nous a laissés et donné de précieuses leçons, à moi, le nouveau Président de cette SECTION mais aussi à l'ensemble des membres qui la compose. Des leçons de l'homme qui ne doit jamais désespérer en son avenir, qui ne doit jamais renoncer à son devoir mais aussi de celui qui ne doit jamais se résigner devant la ou les difficultés du moment. Enfin, il y a aussi et surtout, la leçon de l'homme, qui jamais ne s'est départi de sa mesure, de sa distinction et qui bâtit durant sa vie, trop souvent faite de souffrances et de tourments, l'édifice de la sagesse.

RENE était à lui seul un chemin et je crois que plus que jamais, nous devons l'emprunter et s'en inspirer dans notre vie associative. Je rends HOMMAGE à l'homme, qu'il était.

Déjà il nous manque, il me manque. Lui, qui nous inspira le respect, la rigueur en plus des encouragements dans notre modeste vie associative comme la nôtre mais aussi comme dans beaucoup d'autres représentés, ici, par de nombreux autres présidents du monde associatif et patriotique dont le devoir de mémoire et sa transmission auprès des plus jeunes, sont plus qu'une nécessité.

.Chateaubriand disait : « Les vivants ne peuvent rien apprendre aux morts mais les morts, au contraire, instruisent les vivants ».

Nous garderons de lui l'image d'un homme dynamique et qui aimait la vie tout en étant et restant pleinement investi dans les missions qui furent les siennes. Il représentait l'ESSENCE et l'HONNEUR que chacun doit avoir en soi. Ses connaissances, son calme et ses conseils avisés, nous ont beaucoup apportés et éclairés sur le chemin à suivre pour la sauvegarde du devoir de mémoire dont nous sommes porteurs en faisant preuve en tout temps de COURAGE – D'ENGAGEMENT et de FIDELITE. Agir ainsi, c'est simplement redonner un sens aux valeurs de la République.

Aujourd'hui et dans cette église, nous sommes tous là pour lui rendre un dernier hommage. Les membres de sa famille, ses amis, ses camarades d'association des MM et anciens combattants, mais aussi les porte-drapeaux dont leur présence est plus qu'importante pour

la mémoire collective car comme il le savait si bien, ils rendent hommage au nom de la Nation, aux combattants et aux disparus ainsi qu'à tous ceux qui ont souffert et donné leur vie pour que notre devise républicaine de notre pays « Liberté – Egalité – Fraternité, demeure bien vivante.

Sa brutale disparition plonge dans l'affliction et le désarroi, son épouse, ses enfants, petits-enfants et toute sa famille ainsi que nous-mêmes ses amis, ici présents.

A toutes et à tous, je présente nos condoléances émues en leur priant d'agréer l'expression de notre grande sympathie et de notre compassion.

Au nom du monde combattant et de tous les médaillés militaires et en mon nom personnel, c'est le cœur serré que j'ai l'honneur de te dire : Adieu RENE

Tu seras toujours présent dans notre mémoire. Sache, que tu emportes dans l'au-delà, l'estime et la considération de tous ceux qui t'ont connu.

Signé : Le Président de la 492° Section de la Médaille Militaire d'HIRSON et du Pays de Thiérache.

MERELLE, Guy

